

INTRODUCCIÓN

EJE TEMÁTICO: DESARROLLO TERRITORIAL RURAL

A partir de la década del setenta se comienza a hablar de desarrollo rural integrado, en la búsqueda de una concepción común para mejorar las condiciones de vida de las familias campesinas; posteriormente la línea de tiempo pasa por la puesta de conceptos y enfoques como, desarrollo local, desarrollo endógeno y exógeno, para aproximarse a finales de los noventa al desarrollo territorial rural, con el interés de orientar las políticas, programas y proyectos hacia mejores resultados e impactos en el orden social, de la economía, y del ambiente en este tema.

Aunque los desafíos del desarrollo territorial rural son superiores en este tiempo de pandemia y crisis humanitaria, sirven a la vez de impulso para la búsqueda de nuevas alternativas a favor de un desarrollo humano sostenible.

En este interés, sobresale la iniciativa del Doctorado en Ciencias del Desarrollo Humano, de la Facultad de Ciencias Sociales de la UNAH, rectorado por la Dra. Dña. Margarita Oseguera de Ochoa, con el Foro-Debate Contemporáneo sobre las Ciencias del Desarrollo Humano, realizado en mayo de 2021 en la UNAH. En este espacio convergieron prestigiosos académicos internacionales, que unieron mediante el lazo del conocimiento, el debate desde Latinoamérica a Europa, favoreciendo la construcción crítica, colectiva y científica, como en este caso lo fue la conducción del Dr. D. Mario Samper del eje temático “Desarrollo Territorial Rural”, integrado por Dña. Noemí Borjas, Dña. Marta Mazier Casaña, Dña. Marcia Valladares y D. Gerardo Lagos quienes concluyeron con un enriquecedor aporte a través, “Del silencio de las lenguas nativas a un desarrollo rural territorial políticamente renovado e inclusivo”.